

**E**

Editorial

## Debate por el rol de las fotovoltaicas y su contribución

**Ser la capital mundial de la energía solar pero no recibir compensaciones es cuestionable, pero no se pueden confundir las cosas.**

**A**nivel económico y de empleo, los proyectos fotovoltaicos no mueven tanto la aguja como las iniciativas de la minería. De hecho el último proyecto ingresado al Servicio de Evaluación Ambiental denominado BESS, necesitará una mano de obra promedio de 125 personas y durante su operación solamente 4 que seguramente

**¿Acaso es que las fotovoltaicas deben dejar de surgir? Esta pregunta puede aparecer en cualquier momento dado el álgido debate y desde ya se deben calmar las aguas. Fotovoltaicas necesitan territorios y territorios requieren de las fotovoltaicas.**

no serán de la región o del país.

Con el alza de las cuentas de la luz, los cuestionamientos a las fotovoltaicas se multiplicaron y la pregunta que se hacía en su momento era por qué Copiapó y Atacama iban a tener una de las alzas más altas de las cuentas de la luz, en circunstancias que incluso se podía considerar como una zona de sacrificio.

El debate, en general, parece mal aspectado y difuso. ¿El sentido de las fotovoltaicas es que den una compensación a los territorios o con ayudar a combatir el cambio climático y brindar energía basta y sobra? La pregunta surge porque se ha hablado que la contribución, por esencia, no puede ser económica o laboral dadas las características del sistema.

Entonces ¿con qué más pueden aportar? Ya a esta altura parece una discusión perdida. Pese a los reclamos de diputados y autoridades en general, las cuentas de la luz no van a bajar.

¿Queda conformarse? Absolutamente no, pero no se trata de hacer una "guerra" contra los proyectos, cuyas empresas deben tener claro que puede haber algo pendiente en su rol